





París recuerda una masacre atroz 15A

AÑO 50, No. 524 CONECTE ELNUEVOHERALD.COM FACEBOOK.COM/ELNUEVOHERALD
TWITTER.COM/ELNUEVOHERALD

CADA DÍA, PARTE DE TU VIDA

**VIERNES 14 DE NOVIEMBRE 2025** 

\$3.00



# el Nuevo Herald



DANIEL A. VARELA dvarela@miamiherald.com

POR AÑOS, las luces del Santa Enchanted Forest encendieron el espíritu de la Navidad en Miami. Foto de noviembre de 2021.

## Navidad incompleta en Miami El Bosque Encantado de Santa desapareció para siempre

POR CONNIE OGLE

ace ya mucho tiempo, al acercarse las fiestas, la gente de Miami no soñaba con dulces, paseos en trineo ni castañas asadas, porque ¿quién en Miami sabe siquiera qué es una castaña?

En cambio, soñaban con

noches y luces en el Santa Enchanted Forest. Con sus atracciones vertiginosas, buñuelos, clásicos de Pitbull, un Santa surfista y un gigantesco árbol iluminado, este parque temático navideño era una verdadera tradición de Miami.

Pero ahora, en 2025, tras la llegada del primer frente frío de la temporada y con el Día de Acción de Gracias a la vuelta de la esquina, no hay rastro del Bosque Encantado de Santa. Porque —y esta noticia puede que le caiga como un balde de agua fría en el calcetín— el Bosque Encantado de Santa ha cerrado para siempre.

En octubre pasado, el parque anunció en su Instagram que "permanecerá cerrado durante la temporada 2024 mientras reflexionamos sobre

cuatro décadas mágicas de recuerdos entrañables y planes para el futuro". No había ninguna promesa de regreso exactamente, pero la posibilidad de un milagro navideño permanecía, un sueño que podía resurgir de las cenizas de la tarta de queso frito y la rectaleja poridaña.

nostalgia navideña. Pero no. Buddy Cormican,

VEA SANTA, 2A

# Ex piloto cubano acusado de fraude migratorio

POR SONIA OSORIO

SOsorio@elnuevoherald.com

n expiloto militar cubano, presuntamente vinculado al derribo de dos avionetas de la organización del exilio Hermanos al Rescate en 1996, fue acusado de fraude inmigratorio por las autoridades estadounidenses.

La Fiscalía Federal del Distrito Sur de Florida informó que se presentó una acusación contra Luis Raúl González-Pardo Rodríguez, de 64 años de edad, por fraude, mal uso de visas y por mentir a una agencia federal.

Según la acusación formal, alrededor del 20 de abril de 2025, González-Pardo Rodríguez presentó o hizo que se presentara ante el Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS) el formulario I-485 sobre una solicitud de registro de residencia permanente o ajuste de estatus, que contenía declaraciones falsas.

Las declaraciones falsas —según la fiscalía federal— se referían a su anterior pertenencia a la Fuerza Aérea y de Defensa Aérea de la República de Cuba entre 1980 y 2009.

En la acusación se alega que en ese formulario el sujeto declaró falsamente que nunca había recibido entrenamiento militar ni en el uso de armas, que nunca había participado en ningún grupo que utilizara armas o amenazara con utilizarlas, y que nunca había prestado servicio en una unidad militar o policial, "cuando en realidad sí recibió" el entrenamiento militar y prestó servicio en las Fuerzas de Defensa Aérea cubanas.

La acusación formal incluye una fotografía de González-Pardo Rodríguez en la Fuerza de Defensa Aérea.

Pamela Bondi, fiscal general de Estados Unidos, dijo que el pasado del acusado como piloto militar durante muchos años al servicio del régimen de

VEA PILOTO, 2A

### Trump firma la ley que pone fin al cierre de Gobierno

Por Agence France Presse
WASHINGTON

l presidente Donald Trump firmó el miércoles la ley que pone fin al cierre gubernamental más largo de la historia de Estados Unidos, tras 43 días de duro pulso político entre republicanos y demócratas.

Trump firmó la normativa que poco antes había aprobado la mayoría republicana en la Cámara de Representantes, por 222 votos a favor y 209 en contra.

"Hoy mandamos un mensaje claro de que nunca nos someteremos a una extorsión", dijo el mandatario ante la prensa en la Casa Blanca.

La parálisis presupuestaria obligó a despedir temporalmente a cientos de miles de funcionarios, provocó la cancelación de miles de vuelos y la angustia entre familias que dependían de ayudas públicas para subsistir.

"Sabían que iban a causar daño, y lo hicieron de todas maneras", acusó el presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, en alusión a los demócratas.

"Seguiremos defendiendo los derechos de los estadounidenses", había clamado poco antes, en el debate previo, el líder de la bancada opositora, Hakeem Jeffries. La aritmética parlamen-

taria favoreció a los republicanos, que tienen una mayoría muy ajustada en el Congreso, pero que han mostrado mejor disciplina de voto en ambas cámaras.

Los demócratas en cam-

Los demócratas en cambio aparecieron al final divididos entre un liderazgo que quería mantener el pulso con el gobierno, y ciertos legisladores moderados que optaron por romper filas.

Los servicios de investigación del Congreso calculan que el país perdió hasta \$14,000 millones en esta parálisis presupuesta-

Unos 670,000 funcionarios volverán al trabajo con derecho a sueldo a partir del jueves.

#### EL DEBATE SANITARIO

El Senado había votado el lunes favorablemente a la reapertura gracias a la participación de ocho



BRENDAN SMIALOWSKI AFP via Getty Images

EL PRESIDENTE Donald Trump firmó el miércoles la ley que pone fin al cierre gubernamental.

demócratas y la oposición de un solo republicano.

Los esfuerzos titánicos de los demócratas para intentar reabrir toda la gran discusión sobre los subsidios para la cobertura sanitaria acabaron frustrados.

Los republicanos se limitaron a prometer un debate separado, a corto plazo, en el Congreso sobre las ayudas a millones de estadounidenses para pagar su cobertura sanitaria. Johnson y el líder de la mayoría republicana en el Senado, John Thune, demostraron temple a lo largo de semanas de enorme presión, que incluyeron cancelaciones de vuelos en todo el país por la falta de controladores aéreos, que no cobraron sueldo durante casi dos meses.

#### EL NERVIOSISMO DE LOS DEMÓCRATAS

El líder de la minoría en el Senado, el demócrata

Chuck Schumer, votó en contra de la reapertura, y la misma actitud mantuvo Jeffries.

"La atención médica de la gente en este país está a punto de volverse impagable", clamó Jeffries.

La polémica yace en el denominado Obamacare, la reforma sanitaria aprobada durante la presidencia del demócrata Barack Obama, que suponía un primer intento de introducir una cobertura sanitaria pública universal en todo el país.

Esa cobertura, que la Corte Suprema dictaminó que no podía ser obligatoria, ha subsistido gracias a los créditos fiscales aprobados por los demócratas.

Ante la crisis de la pandemia del coronavirus, el demócrata Joe Biden extendió y amplió en 2022 los subsidios para ayudar a millones de estadounidenses a pagar esa cobertura de salud.

Esas ayudas vencen a finales de año, con lo cual las pólizas pueden subir de forma considerable.

Los republicanos aducen que esos subsidios solo deberían ayudar a los sectores más desprotegidos, y no extenderse de forma indiscriminada.

Durante los agrios debates en torno al cierre gubernamental, los republicanos acusaron también a los demócratas de querer beneficiar a millones de inmigrantes indocumentados con esos subsidios.

Los sondeos demostraron que la mayoría de la población achacaba a Trump y a los republicanos la responsabilidad del cierre, puesto que dominan la Casa Blanca y el Congreso.

Pero su unidad se mantuvo casi sin fisuras, mientras que el enojo crecía en la opinión pública.

El nerviosismo acabó pesando más en las filas demócratas, que hace tan solo una semana celebraban una serie de victorias en sus feudos electorales, incluida la elección de un alcalde que se declara socialista en Nueva Verla

socialista en Nueva York.
El relevo generacional
se acelera en ese partido.
La veterana líder en la
Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, anunció
su retirada la semana
pasada, y Schumer aparece cada vez más cuestionado en el Senado.

